

PICTORIAL REVIEW

IMPORTANTE FIGURÍN DE MODAS
Publicación mensual, con los últimos modelos de sombreros y vestidos
Crónica Parísiá — Emocionantes novelas — Arte Hogar — Muñequerías
Bellas Páginas de Moda a todo color
Esta revista de Modas es la más buscada por las damas de buen gusto
PUNTO DE VENTA EN MAHÓN
Librería de Manuel Sintés Rotger—Plaza del Príncipe, 11
SE ADMITEN SUSCRIPCIONES

Mallorca y Menorca

El hecho se repite con frecuencia. Siempre que la vecina isla de Mallorca ha creído ver que Menorca alcanzaba algún beneficio, moral o material, no tan sólo se ha dolido, sino que ha intentado arrebatárselo. La fobia contra Menorca se ha puesto muchas veces de manifiesto en la Capital de la Provincia, que por sus medios y condiciones, por tener una vitalidad propia asegurada, por los muchos beneficios que alcanza de las otras islas modestas, siempre postergadas, pocas veces atendidas en justicia, debía ser algo más generosa, y ya que, como hermana mayor, no ampara con su tutela a las demás islas, no hacer más patente su desvío, ni su egoísmo y dejar a las otras el derecho que indiscutiblemente tienen de vivir, de ser atendidas y amparadas por el Poder central, cuyos beneficios no son ni han de ser únicamente concedidos a Mallorca, que en esto no creemos goce de privilegio alguno. No hay razón de esta fobia, de la animosidad, ni del desprecio con que nos miran a los menorquines en la Balear mayor, y sin embargo, al más pequeño favor, que se concede a nuestra Isla es acogido con desagrado en Mallorca que no cesa en sus gestiones para demostrar su superioridad sobre nosotros. Así hemos visto, que con motivo del nuevo contrato de comunicaciones marítimas, se ha procurado por todos los medios evidenciar la pequeña mejora que ha alcanzado Menorca, agrandándola, presentándola como una conquista depreciable para Mallorca. Nada más injusto. La Balear mayor cuenta con un servicio de correos excelente y Menorca no ha llegado ni con las concesiones conseguidas últimamente, a poder salirse de un servicio marítimo incompleto, medianejo, por no decir malo. Todo lo que hemos conseguido ha sido una nueva línea directa y esta concesión tan cacareada en la vecina isla, tan bombaseada, no llena las necesidades y mucho menos las aspiraciones del pueblo menorquín. Es sensible decirlo, pero la realidad, los hechos así lo demuestran; Mallorca, no quiere, no estima a Menorca e Ibiza. Lo provincia Baleares para los beneficios queda reducida a la Balear mayor; para las gabelas y sacrificios tiene mayor extensión y a ella se añaden luego Menorca, Ibiza, Formentera y aun Cabrera. Somos enemigos de toda fobia que dignifica egoísmo e irreflexión y mucho más, cuando ésta se exterioriza y se interpone entre pueblos que por su situación geográfica, por su historia y por ser de una misma raza, debieran estar más unidos, más compenetrados y prestarse mutuo auxilio para que cada uno de por sí, realizara sus aspiraciones y lograra las aspiradas mejoras,

satisfacer sus anhelos de progreso, sus ansias de expansión y sobre todo, pudieran cubrir las necesidades imperiosas del vivir. La cuestión del trigo ha dado también ocasión de que en Mallorca se exteriorizaran las fobias antimenorquinas. Los telegramas publicados por la prensa palmesana y que se han cursado con este motivo, demuestran una animosidad extemporánea contra Menorca, a todas luces injusta. Comprendemos que en la vecina Isla se hayan resistido a entregar las 500 toneladas de trigo de las descargadas del vapor «Cabo Creus», designadas a Menorca. Si en Mallorca había necesidad de cereal, si la partida no bastaba a satisfacer todas las demandas, ni aseguraba el abasto más que por unas semanas, es lógico, aunque no justo, que se tratara de evitar que se les menguara en 500 toneladas la concesión, el beneficio obtenido, pero los medios, la forma en que se ha tramitado esta cuestión, no es ni puede ser aceptada por los menorquines. No estamos, por desgracia, en igualdad de condiciones. La vecina Isla, fértil y exuberante, tiene vida propia; nosotros, aunque se diga que hemos exportado trigo, no producimos ni la décima parte de lo que se consume. La riqueza de Mallorca no puede equipararse nunca a la nuestra muy menguada, y las necesidades actuales de una y otra Isla son tan diferentes, que no permiten comparaciones. Menorca sufre hoy agudísima crisis. Su principal industria, la más saneada fuente de ingresos, está casi en absoluto paralizada y son muchos los obreros que en huelga forzosa, la mayor parte de la semana no ganan el jornal tan indispensable para sus hogares. No queremos que Mallorca se sacrifique, que merme sus beneficios en favor nuestro, pero si creemos que tenemos derecho a que se nos trate con justicia, con equidad y no se nos señale como seres egoístas, invocando para ello una fraternidad, que jamás ha podido apreciarse más lejana que en estos momentos, en los que el egoísmo ha cegado la razón. Conquistó Mallorca todas las ventajas que pueda, pero no alega a Menorca idéntico derecho, ni se prevalece de vuestras pequeñas mejoras, de los pequeñísimos beneficios que nos otorgan para hacer una campaña que es negación de ese sentimiento de fraternidad que se invocaba. Islas hermanas debieran ser Mallorca, Menorca e Ibiza, pero la fraternidad, la unión no se consigue fomentando rivalidades, persiguiendo finalidades exclusivistas y si con una labor aunada para bien de todos y sin detrimento de nadie.

Utrilla Belbel

Capitán-Médico
Consulta de Medicina y Cirujía
Horas: de 10 a 12 y de 3 a 5.
Calle del Santo Cristo

Del Libro de la Vida

Una entrevista interesante
La otra tarde quiso mi buena estrella que enfocase con una señora amiga que tiene el mal gusto de leer mis crónicas en el diario local. —Va he visto lo que a V. se le ocurre respecto a nuestro porvenir. Se ha dejado V. muchas cosas en el fintero; ¿tanto trabajo le cuesta decir la verdad? Porque V. no dice todo lo que siente. Allí se lee mucho entre líneas. —Señora, yo acepto todas las emiendades que se presenten y con más razón viniendo de una persona como V. tan...

La humanidad entera constituye un solo organismo del que el hombre es un mero accidente, una reducción fotográfica de aquel. Este organismo tiene sus crisis como el del hombre. Este organismo está hoy muy enfermo. La pasión religiosa, la pasión política, «las pasiones amorosas» hacen a los hombres abdicar muchas veces de su razón. La mujer es más ecóano en estas materias. ¿Por qué no la dejan ustedes en su papel de enfermera para el que no me negará V. que tiene aptitud de primer order? ¿Siquiera misafra remite algo esa fiebre de ambición, de egoísmo, de placeres, de impiedad que amenaza derrumbar todo el tinglado socio? Decía Alt, hijo político de Mahón: «Observo con frecuencia que los hombres se parecen más que a sus padres a los tiempos en que vivían.» Cada época tiene su fisonomía, su punto de vista, su estilo. Aunque las facciones y las formas del cuerpo nos indiquen el origen del hombre, la espíritu, el modo y manera, por decirlo así—de su espíritu, la delimitación de sus pensamientos, se determinan por el ambiente en que vive. Nos culpa V. a las mujeres, con manifiesta injusticia, de «atentados» que no cometamos por nuestra moderna indumentaria. ¿Qué culpa tenemos nosotros que si nos acortan un centímetro la falda, algunos hombres empiecen a reñicar? ¿Por qué dejamos arrastrar por la ola de la megalomanía, erotomanía y otras manías que nos engañan con sofismas especiosos apagando la luz de la conciencia? «Para un zapo la mayor belleza es un zapo hembra.» Un poco fuerte resulta la metáfora... pero la merece. ¿Es que vamos a descender tanto en la escala zoológica? ¿Estamos en el Olimpo o en la calle de Toledo? —Señora. Con esa argumentación me dejó V. confundido. Lo de la indumentaria no me convence. Sigo en mi tarea. Voy creyendo, sí, que el hombre está realmente enfermo, que necesita muchos cuidados y un tratamiento tan suave, tan dulce y tan deleitable como el que ustedes nos ofrecen. Con ese poder de sugestión que es un don del Cielo—la voluptuosidad de los ángeles—el triunfo es seguro. Las sobran a ustedes arreos y coraje para desinfectar y purificar este ambiente embalsamado con las ambiciones y concupiscencias de algunos hombres.

A. DE AIZPURI
Mahón 3 7 20.
UNA CARTA
Sr. Director de EL BIEN PÚBLICO. Mi distinguido amigo: en la imposibilidad material de poder despedirme, como fuera mi deseo, de mis amistades y conocimientos y agradecer personalmente a todos las pruebas de estimación con que me han honrado, suplico a V. me permita utilizar su publicidad a este propósito y para ofrecer incondicionalmente y expresar mis vivos anhelos para que el porvenir me conceda la suerte y los alientos necesarios para conseguir el hacerme merecedor de la gratitud y estimación de mis conciudadanos. A su vez se despidió afectuosamente de V. su obligado amigo y a. s. q. l. e. l. m. PEDRO M.ª CARDONA



Viernes 9 de Julio de 1920. — A las nueve y tres cuartos. Inauguración de las Veladas de Gran Moda con Sactelo. Estreno de la preciosa y sentimental película en cuatro partes magistralmente interpretada por a admirada artista americana MAE MURRAY cuyo título es A PÚBLICA SUBASTA Biografía, Mejores faenas y Entierro de JOSECITO Esta película editada por la «Regia-Arts» de Barcelona ha constituido uno de los éxitos más resonantes en toda España. Sábado a las 9 y media y Domingo tarde y noche. — EL MISMO COLOSAL PROGRAMA. Muy pronto. — S. M. EL REY EN BARCELONA. NOTA.—Los impuestos que gravan el espectáculo cinematográfico son a cargo del público.

En favor de los humildes

Carta abierta
Mi estimado amigo Frauz: Agobiado bajo el peso de los elogios que su personal amistad me dedica ayer desde estas columnas, pido al Director un hueco para rectificar. La obra que, tomando por bandera el título con que encabezamos este artículo, emprendimos no es nuestra; es en primer lugar de aquellos humildes, sencillos y honrados pescadores de Fornells, mercederos por estas circunstancias y por su escasa resignación en los días terribles del invierno, a la ayuda que las almas generosas de Menorca entera y aun de muchos menorquines que fuera de la Isla residen, les han prestado. Y ya puestos en el camino de hacer justicia, que cualquiera que sea la suerte de nuestro Pósito (yo la deseo y espero próspera), no se puede negar si méritos hay que repartir, distribuyámoslos en primer término a nuestro dignísimo Diputado don Guillermo García Parreño que nos trajo las gallinas, pues si bien es verdad que hacía algún tiempo venían funcionando varios Pósitos en las costas peninsulares, él lanzó la idea, aconsejó, estimuló y ramitó a quienes se lo pidieron Reglamentos tipo, de cuyo estudio nació el Pósito de Pescadores de Fornells. Mérito y grande contrajeron nuestro I. mo y R. mo. Prelado que en unión del Excmo. General Gobernador don Francisco Salavera, y Presidente de la Junta de Subsistencias, cual verdaderos gijones de esta cruzada santa, que tiende a la caridad por ejército y al bien como fin, encabezaron la suscripción, sin mirar que el fracaso en vez del éxito les podía acompañar. Verdad es que sus años de conveniencia con nosotros les ha hecho conocer el corazón de Menorca y su clara inteligencia, les dió seguridades de que no se encontrarían solos. Meritoria en fin y digna de alabanza ha sido la conducta de todas las clases sociales menorquinas, que han acompañado y seguido a tan dignas Autoridades, como lo ha sido la de los Ayuntamientos que, interpretando los sentimientos de sus representados, han votado cantidades para la obra. Creo interpretar los sentimientos de mis humildes amigos, más que amigos, hermanos, de la aldea de Fornells, al hacer justicia a sus numerosos bienhechores con buenos, son agradecidos y a guro estoy, que cuando en las largas veladas del invierno, el temporal ruja sobre su brava costa y el cielo descarga cataratas de agua sobre sus cesea, presos en ellas más por la Naturaleza

que por su voluntad, si ojan la equidad de su modesta iglesia parroquial, tocar humilde invitando a la oración, descubrirán sus cabezas los creyentes murmurando una plegaria por sus bienhechores y los que no, reconocerán el altruismo y desinterés con que acudieron en su ayuda en los días malos, para llegar a los prósperos que ya se aproximan y ardentemente les desee,

Bolsa de Barcelona del 7 Julio 1920

Table with exchange rates for various currencies and goods in Barcelona, including interior and exterior series.

Crédito Mercantil de Menorca MAHON

Bolsa de Barcelona del día 7 julio de 1920

Table with exchange rates for various currencies and goods in Barcelona, including interior and exterior series.

Santoral

Santo de hoy.— Santos Auspicio obispo y Procopio y Santa Isabel reina de Portugal. Santo de mañana.— Santos Cirilo obispo, Alejandro y Zenón mártires y Santa Anatolia virgen.

AVISO

Hasta el 15 del actual se venderán todas las herramientas y enseres propios para una herrería y las existencias. Informes en San Luis calle de San Luis número 71.

